おたる「前ア変

小樽市PTA連合会 発行責任/広報活動部 印刷所/(株)石井印刷



「つながる、助け合うPTAをめざして」 ~充実とスリム化~

小樽市PTA連合会 会長 廣瀬 堅 一

PTA会員の皆様には、日頃より小樽市PTA 連合会、及び市内各小中学校のPTA活動にご理 解とご協力を頂き、誠にありがとうごいます。

また、PTAの活動にご参加を頂き、今年度で 会員を卒業される皆様には、長きに渡り子どもた ちの成長のためにご尽力をいただき、心よりお礼 を申し上げます。

さて、昨年度から進めている市P連の改革は今 年度、少しずつ実行に移して参りました。その一 つが活動の"スリム化"です。「一人一人の会員 が活動しやすい」という視点から、評議員につい てはその資格の幅を少し広げて負担の軽減を図り

ました。そして、会議についてはその回数を単に 減らすのではなく、少なくした分を上回る、内容 の濃い会議となるよう工夫しました。

また、市P連の事業についても「スリム化≠縮 小」を念頭において、研究会や講習会の内容を充 実させ、大人たちが次の社会を担う子どもたちの ために携わることができる環境をつくり、会員相互 がつながる、助け合うPTAをめざしております。

これからも小樽市の全ての子どもたちが幸せに 暮らし、立派な大人へと成長できるよう市P連の 活動を展開して参ります。皆様のお力添えをよろ しくお願い致します。

小樽市PTA連合会研究大会 令和元年8月3日

『子どもの会話力を伸ばすには』~ 北海道教育委員 鶴羽佳子さんの講演

第53回小樽市PTA連合会研究大会とほっかいどう学力向上推進事業を兼ねた「子どもの学力・生 活習慣改善研修会」を、小樽経済センターで開催いたしました。市内の保護者ら約130名が、元 HBCアナウンサーの鶴羽さんの講演に参加し、意見交換なども行いました。自立した大人になるた

めには、コミュニケーションが大事であり、子どもの会話力を 伸ばすには、①緊張を解く(すぐに声を出す)②受け止める (相づちを言葉に出す) ③プラスのメッセージを伝える(ほめ る・共感する)の3つが重要であると強調されていました。ほ める・認めるためには、①観察・聞く②反応力③語彙力・表現 力が必要であり、具体的にどのような言葉かけがあるかなど、 グループ討議でも活発な意見交換が見られ、有意義な研究大会 となりました。



第37回 小樽市PTA広報紙コンクール

小樽市PTA連合会広報活動部は、1月30日 (木)、北海道新聞小樽支社3階ホールで、広報紙コンクールの表彰状授与式を執り行いました。今年で37回目を迎える広報紙コンクールは、年々広報紙を作成する学校が少なくなる中ではありますが、子どもの健やかな成長のためにご尽力いただいているPTA活動を、各単P会員だけではなく多くの方々に見ていただき、子育ての喜びや苦労を共に分かち合うことができたらという願いもあり実施しております。

今年度も、小学校4校、中学校1校が、それぞれのPTA活動の状況をまとめた広報紙を応募してくださいました。企画はもちろんのこと記事やレイアウトなどにもたくさんの工夫が見られる作品で、その内容の充実ぶりに審査員もたいへん驚いていました。

総合的な評価に基づき、花園小学校PTA発行の「はなぞの」が最優秀賞を受賞しました。以下、その他の受賞結果についてお知らせいたします。

最優秀賞(市長賞) 花園小学校PTA「なはぞの」



北海道新聞小樽支社報道部長中井理依様より、PTAの代表者へ表彰状が授与されました。



優秀賞(道新賞) 潮見台小学校PTA「潮 風」



優秀賞(教育長賞) 長橋小学校PTA「桜 星|



奨励賞(市P連賞) 長橋中学校PTA「柏 葉」



優秀賞(道新賞) 朝里小学校PTA「あさり」



【第37回 全道PTA広報紙コンクールで受賞】

小樽市PTA広報紙コンクール入賞作品から全道PTA広報紙コンクールに応募した作品が次の通り受賞されました。全道においても高い評価を得ています。

◇優 秀 賞(北海道PTA連合会賞) 小樽市立花園小学校PTA

◇奨 励 賞

小樽市立長橋小学校PTA 小樽市立潮見台小学校PTA

PTA活動のはじまりとおわりに

「北三校連携」

北陵中学校

北陵中学校PTAも今年で3年目を迎えました。開校初年度、中学校は3つの特徴のある教育「英 語教育」「ふるさと教育」「命の教育」の推進を掲げ、地域に根ざした教育活動の展開を目指しまし た。そこで私たち北陵中PTAも、生徒たちの活動を支援する活動として、事務局を中心とした「潮 ねりこみ」の梯団参加や、文化祭時の「バザー」、環境部を中心とした「祭典補導」「記念植樹」、育 成部を中心とした「バスマナーに関するアンケート及び啓発資料の発行」など、『よりよく創る』の

校訓どおり、新しい学校のよりよい学校作りを意識した多彩な 活動を行いました。

そして、3年目の今年の活動のメインは手宮中央小・高島小 との連携です。3校並んでの「潮ねりこみ」参加やPTAミニバレー 交流会などを行いました。今後も北陵中学校PTAは、学校とPTA 及び地域の連携、また北小樽地区の学校のPTAとの連携を深め、よ り子どもの為になる活動をしていきたいと思っています。



「架け橋となるPTA活動を目指して!」———— 山の手小学校

平成30年4月 新しい校舎に歓声をあげる子ども達と共に、山の手小学校は笑顔の開校を迎えま した。緑小学校・入船小学校・最上小学校PTAの代表が準備委員会を設立し、新設校PTA組織 作りは、前年度からスタートしました。そして、4月13日の設立総会を経て、山の手小学校父母と 教師の会は、初代 新藤会長の下で発足したのです。基本方針として、教育目標「3つの『合い』で

未来を拓く山の手の子」の〈3つの合い〉を大切にしながら、地 域の人間関係が希薄になりつつある時代にあっても、PTA活動 を通じて大人の信頼・規範・ネットワークを築き、学校・家庭・ 地域の架け橋になるようなPTA活動に努めることを掲げまし た。学年・学級行事、潮ねりこみ、PTAフェスタ、ミニバレー ボール大会、各専門委員会行事、何もかも初めてだった去年。そ して進化を遂げた今年。皆さんの協力で、未来を拓くPTA活動 を目指し、歴史を刻んでいこうと思います。



「ありがとう!豊倉小」

豊倉小学校

大正元年に開校した豊倉小学校は、令和2年の3月をもって107年の歴史に幕を下ろします。小さ い学校ですのでPTAの人数は決して多くはありませんが、それだけにみんなで協力しながら様々な ことに取り組んでまいりました。運動会では、PTA競技をたくさん準備し、卒業生や地域の方々に 楽しんでいただきました。毎年行うパン食い競争を楽しみにしてくださっている方もいらっしゃる ほどでした。また、年明けに行う餅つき会は、地域の行事としても愛着のあるものでした。もち米



を蒸かし、杵と臼でついたお餅は格別の味です。保護者が前日か ら準備したお雑煮の汁の味は、とても評判でした。読み聞かせや 地域子ども教室も積極的に関わり、子どもたちへのサポートを学 校と協力しながら行いました。どれもが感慨深い思い出です。

「豊倉っ子」が朝里小学校でも元気で活躍することを願って います。これまでお世話になった関係各位の皆様に感謝申し上げ

●●●●● 小樽市PTA連合会の活動 **●●●●**

市P連代表者研修会

日時:令和元年7月10日(水)

場所: いなきたコミュニティセンター 講師: 小樽市教育委員会 吉田 健一氏

コミュニティスクールの目的と現状について まず市教委の吉田健一様よりご説明いただき、 つづいて

稲穂小学校、手宮中央小学校、花園小学校、北 陵中学校のPTA会長より、各校の取組や様子な どについてお話しいただきました。

その後分散会を行って、各校の取組や意見の 交流を行いました。コミュニティスクールへの 理解を深めるとともに、実際に必要とされる具



令和元年度教育講演会

「家庭学習・生活習慣に関するフォーラム」

日 時:令和元年9月30日(月)

場 所:小樽市民センター(マリンホール) 講 師:秋田県小坂町立小坂小・中学校長 中 井 淳氏

「家庭学習をしている児童生徒ほど、国語・算数(数学)ともに正答率が高い傾向にある」とされていることから、秋田県の家庭学習への取組内容や授業改善について、中井校長先生から講演いただきました。学力向上の一手段である家庭学習の充実のためには、学校と保護者の連携が不可欠である

こと、基本的な生活習慣を身につけることによって家庭の教育水準が高められることを学びました。



第29回市P連母親研修会

日時:令和元年11月5日(火)

場所:いなきたコミュニティセンター

講師:NPO法人 日本食育協会

上級食育指導士 合川 有里氏

「知っていますか?まごワやさしいこ~食育から考えよう~」を演題として、私たち日本人が昔から食べ続けてきた伝統的な食事は、栄養のバランスが摂れていること、生活習慣病の予防にもなることを力説してくださいました。子どもたちの健やかな成長のためには、食べることも大事な要因の一つです。空腹を満たすだけ



の食事ではなく、 食べ物を選んで組 み合わせ、強くた くましい体を作る 意識を高める機会 となりました。

第72回教育功労者表彰式

日時:令和元年11月23日(土) 場所:ゴールドストーンカフェ

たくさんの方々にご参加いただき、表彰対象者 140 名の功績を称える表彰式を行いました。 受賞者を代表して前監査の菅野久美子様よりご 挨拶があり、これまでの歩みを感慨深く振り返 りながら保護者同士そして学校がつながること の大切さをお話しくださいました。

表彰式後は立食形式の懇親会を行い、笑顔いっぱいの中で親睦を深めることができました。



